

ALCALDÍAS



Alcaldes de CDMX mejor evaluados

COBERTURA MEDIÁTICA, SEPTIEMBRE 2020 **CIP**

Acciones contra la inseguridad y reaperturas tras el desconfinamiento llevaron a los ediles de Miguel Hidalgo, Venustiano Carranza y Xochimilco a encabezar en cobertura positiva durante el mes pasado, muestra el Análisis de Reputación Mediática de Actores.

| METRÓPOLI | A19



Victor Hugo Romo
M. Hidalgo



Julio Cesar Moreno
V. Carranza



José Carlos Acosta
Xochimilco

Reaperturas y seguridad concentran cobertura

Las alcaldías **Miguel Hidalgo, Venustiano Carranza y Xochimilco** tuvieron un mejor posicionamiento mediático durante septiembre pasado, de acuerdo con estudio

19 oct
JUAN RICARDO PÉREZ-ESCAMILLA

—jrperez@centralip.com.mx

En septiembre, los alcaldes de Miguel Hidalgo, Venustiano Carranza y Xochimilco resultaron mejor calificados en la cobertura mediática, de acuerdo con el Análisis de Reputación Mediática de Actores que realiza el Central de Inteligencia Política.

Victor Hugo Romo - Miguel Hidalgo

Opinión efectiva: 1/16. Lugar 6/16 en cobertura.

El alcalde Romo corrió con suerte. La detención y vinculación a proceso de Francisco "N", por el presunto delito de violación equiparada generó 31% de su

cobertura mediática. El secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, indicó que en agosto, los delitos de alto impacto se redujeron 38%.

Además, un hombre fue detenido por asaltar una panadería en la colonia Pensil. El edil aprovechó para supervisar que el Acuario Inbursa cumpliera con todas las medidas sanitarias para su reapertura al público. Parece que Víctor Hugo Romo buscará la reelección en Miguel Hidalgo.

Julio César Moreno - Venustiano Carranza

Opinión efectiva: 2/16. Lugar 10/16 en cobertura.

El alcalde Moreno anunció que ofrecerá internet gratuito en 80 espacios públicos de la Venus-

tiano Carranza. Este evento le generó 32% de su cobertura.

En temas de infraestructura, entró en operaciones la ampliación de Línea 5 del Metrobús. En el Mercado de Sonora, los locales operan a 100%, esosí, dicen cumplir con todas las medidas sanitarias. Se registró una balacera en un salón de eventos clandestino, lo cual dejó dos heridos en la colonia Romero Rubio.

José Carlos Acosta - Xochimilco

Opinión efectiva: 3/16. Lugar 5/16 en cobertura.

Las trajineras de Xochimilco son símbolo de la CDMX, por ello, la jurisdicción sanitaria aplicó la prueba a mil 103 remeros para garantizar la seguridad de los visi-



Reaperforos - (2)

17 OCT 2020

Página:

19

Sección:

Mof

Fecha:

tantes, esta acción generó 5% de sus reflectores mediáticos.

Parece que las tradiciones son lo último que mueren, y los famosos lavaderos de Xochimilco se niegan a desaparecer, varios ciudadanos siguen yendo a los lavaderos a trabajar. Un grupo de luchadores repartió cubrebocas pa-

ra concientizar a los ciudadanos sobre su uso. César Cravioto, comisionado para la Reconstrucción, realizó la entrega de ocho viviendas en la demarcación.

Armando Quintero - Iztacalco

Opinión efectiva: 4/16. Lugar 10/16 en cobertura.

Las fuertes lluvias en Iztacalco fueron el tema de mayor cobertura mediática. Estas provocaron 29% de la misma. El secretario de Seguridad Ciudadana aseguró que los delitos de alto impacto en

agosto disminuyeron 42% en la demarcación. También, policías realizaron un operativo para inhibir el robo a transporte en la colonia Campamento 2 de octubre. El alcalde Quintero hizo un llamado para que todas las fiestas patrias se realizaran desde casa.

Layda Sansores - Álvaro Obregón

Opinión efectiva: 5/16. Lugar 8/16 en cobertura.

Hoy en día ya nadie está seguro, ¡ni en una iglesia! Un sujeto asaltó a asistentes en una, ubica-

da en la colonia Paraíso. La persona fue capturada, lo que generó 10% de la cobertura mediática.

El estado de la pavimentación terrible y las lluvias provocaron un socavón de cuatro metros en el Eje 10 Sur. Menudo espaldarazo se llevó la alcaldesa Layda Sansores del presidente López Obrador por su trabajo en la alcaldía. AMLO estuvo supervisando la extensión de la Línea 12 del Metro. Pareciera que pronto Sansores se despedirá para buscar la gubernatura de Campeche. ●



Reaperturas (3)

Página:

19

Sección:

Mef

Fecha:

17 OCT 2020

A.R.M.A: Alcaldes CDMX, septiembre 2020



Calificación

	Manuel Negrete Coyoacán	65
	Clara Brugada Iztapalapa	63
	Santiago Taboada Benito Juárez	59
	Vidal Llerenas Azcapotzalco	43
	José Carlos Acosta Xochimilco	43
	Victor Hugo Romo Miguel Hidalgo	42
	Patricia Aceves Tlalpan	41
	Layda Sansores Álvaro Obregón	34
	Néstor Núñez Cuauhtémoc	24
	Armando Quintero Iztacalco	24
	Raymundo Martínez Tláhuac	22
	Julio César Moreno Venustiano Carranza	22
	Patricia Ortiz Magdalena Contreras	21
	Francisco Chiguil Gustavo A. Madero	20
	Octavio Rivero Milpa Alta	13
	Adrián Rubalcava Cuajimalpa	8

Menciones

■ Negativa ■ Neutra ■ Positiva

Manuel Negrete	40%	92%	6%
Clara Brugada	10%	76%	14%
Santiago Taboada	7%	83%	10%
Vidal Llerenas	74%		14% 12%
José Carlos Acosta	12%	53%	35%
Víctor Hugo Romo	5%	43%	52%
Patricia Aceves	7%	80%	12%
Layda Sansores	18%	53%	29%
Néstor Núñez	8%	67%	25%
Armando Quintero	13%	54%	33%
Raymundo Martínez	23%	77%	0%
Julio César Moreno	5%	23%	73%
Patricia Ortiz	14%	57%	29%
Francisco Chiguil	40%	55%	5%
Octavio Rivero	38%	54%	8%
Adrián Rubalcava	0%	100%	0%

Opinión efectiva

Diferencia entre los impactos positivos y los negativos



METODOLOGÍA

El estudio se llevó a cabo del 1 al 30 de septiembre. Se revisan 35 diarios nacionales, 35 canales de televisión y 30 emisoras de radio. El valor comercial se calcula según los precios publicados en la revista especializada MPM. Las notas y temas se clasifican según el impacto en la reputación del actor.



Clausuran obras chuecas en alcaldía Cuauhtémoc

CDMX 8



Uno de los sitios irregulares

Clausuran obras en la Cuauhtémoc

AQUEJAN

Franeleros, invasiones e inseguridad son los problemas que más aquejan a los habitantes de la Cuauhtémoc

QUIERE DIPUTACIÓN

Néstor Núñez, aspira a una diputación federal en 2021

HÉCTOR GARCÍA
GRUPO CANTÓN

9

CIUDAD DE MÉXICO.— En mayo de 2018, las autoridades de la entonces delegación Cuauhtémoc, a petición del INBA y la PAOT, clausuraron obras irregulares en avenida México 157, e Insurgentes 511, colonia Hipódromo y en la calle 5 de Febrero 187, colonia Obrera Centro, pero la actual administración cerró los ojos ante la suspensión de las obras y conflictos vecinales.

El Consejo Vecinal de la alcaldía de Cuauhtémoc, acusó que todo indica que los violadores de la ley son protegidos, porque las obras también fueron clausuradas

por violación al uso de suelo y modificaciones no autorizadas por el INBA, pero todo eso fue inútil.

Resulta que ante la omisión de las autoridades de la alcaldía de Cuauhtémoc, algunos malos vecinos hacen su agosto lucrando con el espacio del inmueble de avenida México número 157.

Los propietarios del condominio señalan a María Eugenia León, como responsable de autorizar tomas clandestinas de luz y agua para locales deudores, ante la indiferencia de las autoridades que encabeza Néstor Núñez, a pesar de las quejas presentadas.



ACEPTA ALCALDE RUBALCAVA

MÁS NARCO FUNCIONARIOS EN LA ALCADÍA CUAJIMALPA

LO ADMITE RUBALCAVA

Hay más narco funcionarios en Cuajimalpa

ADELANTÓ, AUNQUE LO USEN EN SU CONTRA, QUE NO SE DESCARTA QUE SALGAN A LA LUZ PÚBLICA MÁS CASOS; COMPARECERÁ ANTE EL CONGRESO



Malos elementos eligió el alcalde

MÁS NARCO

HÉCTOR GARCÍA
GRUPO CANTON

En su anterior gestión, Rubalcava fue asociado con Los Claudios

CIUDAD DE MÉXICO.— El alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava Suárez, busca curarse en salud, después de que el Congreso local aprobó el punto de acuerdo para que comparezca el martes 20 de octubre, para que explique a detalle por qué dos de sus colaboradores, desde la demarcación territorial, servían al crimen organizado.

Anunció que estará dispuesto a comparecer para responder a detalle todas las inquietudes de los legisladores sobre la limpia de malos funcionarios que realiza en la alcaldía que gobierna.

Sin embargo, adelantó que



SU PARTIDO

El grupo parlamentario del PRI en el Congreso, impulsó la comparecencia del alcalde de Cuajimalpa

no se descarta que salgan a la luz pública más casos de funcionarios que fallan “y aunque los utilicen como arma política contra mi gestión”, dijo, lo prefiero para

limpiar la demarcación de malos servidores públicos.

La reacción de los habitantes de Cuajimalpa no se hizo esperar, al reclamarle que su compromiso no sea únicamente por redes sociales, sino de hecho y derecho, porque en su primera gestión como delegado -2012-2015-, también fue vinculado con el grupo delincuencia Los Claudios; uno de ellos trabajaba en la entonces delegación y nada pasó.

El grupo parlamentario del PRI en el Congreso, impulsó la comparecencia del alcalde de Cuajimalpa.

En la primera gestión de Rubalcava, uno de los Claudios Héctor González, se desempeñaba como Subdirector de Protección Civil.



Iztapalapa duplicará puntos de venta de productos accesibles

Con plan Del Campo a la Ciudad, se dará subsidio de \$5 en el jitomate, dice alcaldesa

19 Oct

CLAUDIA GONZÁLEZ Y EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropolit@eluniversal.com.mx

La alcaldía Iztapalapa duplicará los puntos de venta de alimentos básicos a precios bajos que se instalan en la demarcación como parte del programa Del Campo a la Ciudad.

En el Día Mundial de la Alimentación, la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, informó que serán 24 espacios para que los productores de Xochimilco, Milpa Alta y Tláhuac, puedan ofrecer su mercancía sin necesidad de intermediarios.

El programa comenzó a operar en octubre de 2019, y aunque tuvo una breve pausa por la contingencia sanitaria, más de 180 mil habitantes de la alcaldía han sido beneficiados. También anunció que aplicará un subsidio de cinco pesos al precio del jitomate, al ser uno de los más demandados.

El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico capitalina, Fadlala Akabani, resaltó que Del Campo a la Ciudad es una po-



ESPECIAL

berto Canúl Juárez, informó que debido a la pandemia por Covid-19, para finales de año 400 mil personas más quedarán en carencia alimentaria, con lo que 3.6 millones de mexiquenses estarán en estas condiciones.

Es por ello que llamó a difundir la colecta que anualmente ponen en marcha en el Día Mundial de la Alimentación, para recaudar alimentos y llegar a todos los necesitados, pues antes este ejercicio era en escuelas y casas, con apoyo de efectivos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena); sin embargo, este año podría desarrollarse virtualmente a lo largo de octubre y noviembre, invitando a la población para que vaya personal del Banco de Alimentos a recoger los donativos.

Canúl Juárez indicó que este año es muy importante ayudar a las personas que perdieron el empleo debido a la pandemia y que van desde artesanos hasta meseros, trabajadores de hoteles y de la industria.

“No sé si lo han notado, pero ha aumentado bastante el ambulante, además hay personas que están vendiendo todo tipo de productos que si bien no es comercio formal, la realidad es que la gente necesita auxilio e incluso personas que piden dinero en las esquinas”, destacó. ●

La alcaldía Iztapalapa habilitará 24 espacios para que los productores ofrezcan sus alimentos.

lítica pública que atiende una cuestión fundamental que es la alimentación y da en el punto clave de las necesidades de las familias, pues se ofrecen los productos al mejor precio.

“Es una política que trae al productor directamente al consumidor, pero no todo se puede dejar al mercado. Permiten a las familias un ahorro sustancial y acceder a un producto fresco y directo de los agricultores”, expuso.

Carencia alimentaria en Edomex

El presidente del Banco de Alimentos del Estado de México, Al-

180 mil

HABITANTES

de Iztapalapa se han beneficiado con Del Campo a la Ciudad.



Niega MH autorizar concierto

IVÁN SOSA Y VÍCTOR JUÁREZ

El concierto de música electrónica anunciado para realizarse en el Parque Bicentenario de Miguel Hidalgo, el 7 de noviembre, carece de permiso para llevarse a cabo, reportó la Alcaldía.

“Bajo las condiciones actuales del semáforo naranja determinado por la Jefa de Gobierno no es posible llevar a cabo este concierto”, indicó Gustavo García, director general Jurídico de la MH.

REFORMA publicó ayer que los organizadores del evento denominado “B2B-TOBASICS” ofrecen un concierto de música electrónica en palcos de entre 4 y 12 personas dentro del Parque Bicentenario, y que habría recibido visto bueno del área de Protección Civil de la Alcaldía.

“Sobre el evento anunciado para el 7 de noviembre, en el Parque Bicentenario, no se ha recibido ninguna solicitud para llevarlo a cabo”, apuntó García.

El director de la ADIP, José Antonio Peña Merino, expuso que eventos masivos, como los conciertos, no están permitidos en la CDMX.

“Los gobiernos tienen que estar concentrados en frenar la tasa de contagios y no alentar que se relajen las medidas”, agregó el diputado Mauricio Tabe, del PAN, quien descalificó que la Alcaldía permita la realización de un concierto de música electrónica para mil 500 asistentes en palcos de hasta 12 personas dentro del Parque Bicentenario.



Página:

3

Sección:

CD.

Fecha:

17 OCT. 2020



Revisa MH boliches 362

La Alcaldía supervisó que los boliches cumplan con el protocolo sanitario establecido, como el aforo al 30 por ciento, filtros sanitarios y favorecer la ventilación natural.



Página:

19

Sección:

Méx -

Fecha:

17 OCT 2020

Ecatepec suspende visitas a los cementerios

Los 14 panteones van a cerrar del 31 de octubre al 2 de noviembre, informan autoridades

CLAUDIA GONZÁLEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Ecatepec, Méx.— El gobierno municipal de Ecatepec informó que quedarán suspendidas las visitas a los tres panteones municipales, los nueve de los pueblos originarios y los dos particulares del 31 de octubre al 2 de noviembre durante la conmemoración del Día de Muertos, para impedir aglomeraciones de personas y prevenir contagios de Covid-19.

El Cabildo aprobó por unanimidad la medida para evitar que haya repunte de contagios de coronavirus y de este modo reducir el aumento de muertes en el municipio, además de conseguir que el semáforo epidemiológico se mantenga en naranja, para que no haya una regresión a rojo.

Los 14 cementerios ubicados en Ecatepec, tanto públicos como privados, permanecerán cerrados los días señalados, lo que comprende el antiguo de San Cristóbal, San Efrén y San Isidro Atlautenco, administrados por el gobierno municipal; los nueve a cargo de autoridades vecinales de los pueblos originarios, y los dos privados que son Mausoleos de San Cristóbal y Jardín Guadalupano.

En el ayuntamiento de Toluca, las autoridades anunciaron que el Panteón General La Soledad y el cementerio municipal se encontrarán cerrados hasta nuevo aviso, únicamente se continuará con las inhumaciones o incineraciones y servicios funerarios.

Mientras tanto, en la Ciudad de México, en la alcaldía Cuajimalpa, las autoridades dieron a conocer que los panteones también permanecerán cerrados para esos días. ●



Ecatepec evitará la aglomeración de personas en los camposantos.



3

Cd

Covid-19

LA LLORONA Y LA SANIDAD

REFORMA / STAFF

302

En el estreno de la puesta teatral "La Leyenda de la Llorona, la Cihuacóatl", en Xochimilco, se busca que el riesgo de contagio se quede fuera.

Al ingresar, se aplican protocolos como la desinfección de las trajineras, medición de temperatura, por traer cubrebocas en toda la obra y usar gel antibacterial.

A bordo de la trajinera se respeta la sana distancia, pues el cupo normal por embarcación es de 24 personas y ahora sólo es de 8.





Las ofrendas son la última esperanza para productores de flores en Xochimilco y Tláhuac

Se preparan para vender cempasúchil y crisantemo

28C



se dedicaron a trabajar todo el día sin parar.

Ahora el problema son los puntos de venta: cancelaron el del Zócalo y en Paseo de la Reforma no hubo fecha, comentó Joel Urrutia, comerciante de Xochimilco. Mientras don Odilón ya apartó su lugar en la Central de Abastos, por el cual pagó 8 mil pesos con la esperanza de vender en una semana

sus plantas con precios, que van de los 10 a 30 pesos, según la flor,

La venta fuerte ya está a punto de empezar para los agricultores. "La producción ya está saliendo", comentó emocionado Edgar López, del barrio de Caltongo, para quien sus principales clientes se encuentran en el norte de la Ciudad de México.

Los ofrendas de los pobladores en San Andrés Mixquic ya se empiezan a planear y todo altar dependerá de su solvencia económica, ya que las habrá pequeñas, de 2 mil pesos, hasta las más grandes que superarán los 5 mil 500, estimaron los pobladores. En ellas colocarán lo que su familiar en vida disfrutaba: pan, fruta, platillos tradicionales, veladoras, licor, calaveras y la flor por excelencia de esta temporada.

JOSEFINA QUINTERO M.

Pese a la contingencia sanitaria la venta de flores se mantuvo, afirmaron productores de Tláhuac y Xochimilco que ahora se preparan para vender cempasúchil, clemorito y crisantemo, que en esta temporada son muy cotizadas para adornar altares, tumbas y ofrendas por la celebración del Día de Muertos.

Ellos saben que en esta ocasión su actividad será diferente por el confinamiento que aún mantiene la Ciudad de México para evitar el incremento de los contagios, lo

que dio pie a la cancelación de las festividades, pero las ofrendas son su apuesta, así como las decoraciones que las familias acostumbran en sus hogares, donde "no puede faltar el cempasúchil".

A pesar del cierre de panteones, los productores confían en que habrá una buena comercialización "porque las flores alimentan el alma de la gente", pero con pesar reconocieron que ante los decesos por el virus las personas han buscado más estos arreglos.

Don Odilón Jiménez, quien se ha dedicado toda la vida a la producción de flores de ornato en San

▲ La ciudad y sus mercados empezaron a tomarse naranja con el característico olor de esta temporada. Foto Luis Castillo

Juan Ixtayopan, esta vez asumió el riesgo y plantó el mismo número de semillas de cempasúchil que el año pasado; en esta temporada por la celebración del Día de Muertos espera vender todas sus 40 mil plantas.

El trabajo empezó el 25 de julio, algunos campesinos fueron previsores y sólo sembraron 60 por ciento de lo acostumbrado; otros, para evitar pensar en la pandemia,

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES



Miente CDMX en crisis por virus, acusa Atayde

VÍCTOR JUÁREZ *vi*

Ante empresarios, el presidente del PAN en la Ciudad de México, Andrés Atayde, aseguró que el Gobierno capitalino miente en tres de sus principales justificaciones para llevar la crisis derivada de la pandemia de Covid-19 como la ha llevado.

Se refiere a la insistencia de la Administración de Claudia Sheinbaum de que hay un colapso en los recursos tributarios, la creación de programas sociales para combatir los efectos del Covid-19 y desinformación mal intencionada.

Esto, durante su participación en el Foro de Propuestas para la Reactivación Económica de la CDMX, organizado por la Coparmex Ciudad de México.

Atayde señaló que en el primer caso, el Producto Interno Bruto de la capital tuvo su último saldo positivo en el primer trimestre de 2019, por lo que la crisis económica no es reciente ni provocada por la pandemia.

En el segundo caso, Atayde criticó que la creación de programas sociales para atender la pandemia es suelta, pues son los mismos que ya venían incluidos en el

Andrés Atayde,
presidente del PAN

/// Reactivar la oferta, reactivar la demanda y reactivar la verdad son las acciones que pueden ponernos a la vanguardia (...) y dejar de ser la peor Ciudad con mayor cantidad de fallecidos".

Presupuesto 2020 por 67 millones de pesos.

Además, señaló que las metas de creación de empleos son poco realistas, pues ya se han perdido 221 mil 411 millones de pesos, por lo que la verdadera cifra de empleos creados debería considerarse como la diferencia entre la meta de 300 mil y los perdidos.

Por ello, consideró necesario crear la Ley de Emergencia Económica y el Consejo Consultivo de Emergencia Económica, para que las decisiones y la información estén en manos de un Comité Científico y dejen de estar a expensas del fanatismo político



FIN A FALACIAS, EXIGE ATAYDE

Fija PAN en 3 ejes la reactivación en urbe

GENOVEVA ORTIZ

Plantea crear la Ley de Emergencia Económica

Afirmar que el colapso de los recursos tributarios en la Ciudad de México es grave es una falacia, porque el gasto sólo se vio afectado un 5% (13.9 millones de pesos), cifra que queda totalmente rebasada en comparación con el subejercicio que alcanza más de 40 mil millones de pesos.

Así lo señaló, el presidente del PAN capitalino, Andrés Atayde Rubiolo, al indicar, que "afirmar que el colapso de los recursos tributarios es grave, es la primer falacia porque no lo es, además, este se vio cubierto por los recursos del Fondo de Estabilización de las Entidades Federativas, uno de esos fideicomisos malditos que tanto odia el oficialismo".

Dijo que la propuesta de Acción Nacional para reactivar la economía local, busca minimizar los daños y prevenir mayores afectaciones en el futuro a partir de tres ejes: Reactivar la oferta, reactivar la demanda y reactivar la verdad.

Por ello, es necesario crear la Ley de Emergencia Económica y el Consejo Consultivo de Emergencia Económica, para que las decisiones y la información estén en



La crisis económica que se vive en la CDMX no es resultado de la pandemia, pues ésta solo la potencializó, asevera el PAN capitalino /FOTO: SERGIO VÁZQUEZ



ANDRÉS ATAYDE RUBIOLO
PRESIDENTE DEL PAN CAPITALINO

Decir que el gobierno ha creado programas sociales para combatir efectos del Covid, tampoco es cierto, porque los programas sociales y el gasto público supuestamente reorientados a efectos del Covid y que ascienden a 67 mil millones de pesos se aprobaron en el Presupuesto 2020, antes de la pandemia"





manos de un Comité Científico y dejen de estar a expensas del fanatismo político, dijo.

Al participar en el Foro de Propuestas para la Reactivación Económica de la CD-MX, organizado por la Coparmex Ciudad de México, Atayde advirtió que el primer paso para emprender la reactivación de la capital del país es terminar con las mentiras que se repiten constantemente.

Mencionó que otra gran mentira es sobre la creación de programas sociales para combatir los efectos del Covid y la desinformación mal intencionada.

"Decir que el gobierno ha creado programas sociales para combatir los efectos del Covid, tampoco es cierto, porque los programas sociales y el gasto público supuestamente reorientados a efectos del Covid y que ascienden a 67 mil millones de pesos se aprobaron en el Presupuesto 2020, antes de la pandemia y además, se quiere poner en la frente la 'estrellita' de una futura inversión de 75 mil millones de pesos que es la acumulación de proyectos de construcción del sector privado", apuntó el líder panista.

Otra gran falacia, es la desinformación mal intencionada en los objetivos planteados como lo sucedido ayer con el tercer relanzamiento de intento de Programa de Reactivación Económica para la Ciudad donde la doctora Sheinbaum "pone como meta crear 300 mil nuevos empleos. Bueno, dado que al tercer trimestre de 2020 llevamos 221,411 empleos perdidos, ya sólo le falta crear más de 521,411 empleos o aceptar que nos quiere engañar", apuntó.

Atayde Rubiolo, indicó que derivado de una visión Estatal anti-empresarial y anti-inversiones, el Producto Interno Bruto de la capital tuvo su último saldo positivo en el primer trimestre de 2019, por lo que la crisis económica que se vive en la Ciudad de México no es resultado de la crisis sanitaria, pues ésta solo la potencializó.



8

Supervisarán crematorios en la CDMX

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

EXHORTO

CIUDAD DE MÉXICO.— Legisladores del Congreso de la CDMX aprobaron que sean supervisados los servicios para la cremación de cadáveres humanos y animales en la Ciudad de México, ya que existen quejas de que en varios de estos lugares no se está respetando la reglamentación de sanidad impuesta.

Cumplir los niveles máximos permisibles de emisión de partículas sólidas

De acuerdo con la diputada Gabriela Salido Magos, cuando se incinera un cadáver hay efectos sobre el medio ambiente, pues el cuerpo se degrada en el suelo y en acuíferos, generando contaminantes químicos.

ACUERDO

Con la pandemia, agregó, los crematorios trabajan a marchas forzadas, sin descanso y como consecuencia se detonó un nuevo problema, la contaminación que generan a raíz de la cremación de cuerpos humanos con Covid-19.

En el Punto de Acuerdo se exhorta a la Secretaría de Salud y la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial, a realizar acciones de supervisión

“Los hornos presentan un alto nivel de desgaste y es posible que necesiten mantenimiento y supervisión, a efecto de que los mismos cumplan con las normas ambientales. Al respecto no se ha pronunciado ninguna autoridad, ni de alcaldías, ni del gobierno central”, señaló la legisladora del PAN.



Rechaza el Congreso iniciativas para obras con exceso en pisos permitidos

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

27C

La Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana y Vivienda del Congreso de la Ciudad de México desechó cinco iniciativas ciudadanas que contenían modificaciones al uso de suelo, entre ellas una en la que se quería edificar una torre de oficinas con ocho niveles en el número 81 de la calle Leibnitz, colonia Anzures, alcaldía Miguel Hidalgo,

zona catalogada como habitacional y con un máximo de tres niveles.

Además, el órgano de dictaminación aprobó en sesión virtual proponer al pleno un exhorto dirigido a al Instituto de Vivienda (Invi) para que en su programa sectorial incorpore una acción específica dirigida a mujeres víctimas de violencia.

En el primer caso, el desarrollador argumentaba la factibilidad del proyecto, dado que en años anteriores se permitieron construcciones

con una altura mayor a la que marca la ley, como en Shakespeare 84 y 71, que son de 10 y 12 niveles, respectivamente, así como en Cantú, donde hay con nueve y siete pisos.

Entre los dictámenes que forman parte del expediente, el de la Procuraduría Ambiental y Ordenamiento Territorial aclaró que esa apreciación es inexacta, al advertir que algunos de los inmuebles mencionados corresponden a una clasificación anterior a la vigente

o que obtuvieron su permiso por la cercanía con vialidades primarias, por lo que determinó que la solicitud es desfavorable.

Otros casos desechados son los de Eugenio Sue 332 y Galileo 307, colonia Polanco; Aquiles Serdán 70, en Santa María Aztahuacán, Iztapalapa, y Cahuacalzingo 1, en Las Salinas, Azcapotzalco.

En cuanto al exhorto al Invi, refiere que ya el artículo 21 de la Ley de Acceso de la Mujeres a una Vida

Libre de Violencia ya establece, dentro de las acciones de coordinación interinstitucional para la efectiva implementación de la norma, que corresponde a la Secretaría de Desarrollo Urbano elaborar programas y acciones de vivienda "que beneficien con créditos accesibles, otorgamiento y mejoramiento a las mujeres víctimas de violencia, en forma prioritaria a aquellas que se encuentren en mayor condición de vulnerabilidad".



Página:

4

Sección:

Cd

Fecha:

17 OCT 2020

Violentadas

Diputados pidieron facilitar vivienda a mujeres violentadas.

4CE

- Los legisladores de la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana acordaron solicitar al Instituto de Vivienda capitalino (Invi) la inclusión en su programa sectorial de apoyos para el acceso a vivienda a mujeres víctimas de violencia.
- La diputada Guadalupe Chavira, de Morena, impulsó esta propuesta con el argumento de que un programa de este tipo forma parte del derecho a una vida libre de violencia y de derecho a la vivienda.
- La CDMX reconoce como problema estructural las violencias física, sexual, económica, reproductiva, obstétrica y feminicida, simbólica, entre otras.

7

tipos de violencia, al menos, enfrentan las mujeres.



Página:

4

Sección:

Fecha:

ARTURO R. PANSZA

Los directivos y administradores de escuelas particulares se han mostrado poco solidarios, al mantener sus colegiaturas sin cambios, mismas que deberían bajar a la mitad, ante la situación económica que se vive por la pandemia provocada por el Covid-19, demandó el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas del Congreso de la Ciudad de México, Nazario Norberto Sánchez.

Fundamentó que padres de familia que han visto mermados sus ingresos, reconocen que en este momento les es imposible pagar entre 3 mil y 9 mil pesos al mes de colegiatura por hijo, lo que hoy representa entre 30 y 40 por ciento de los ingresos familiares.

Por ello, presentó una propuesta ante el Legislativo local para que escuelas particulares cobren la mitad y, de esta manera apoyar a las familias.

En su iniciativa se pronunció por adicionar una fracción 6a al artículo 110 de la Ley de Educación de la Ciudad de Mé-

Promueven aplicar 50% de descuento a colegiaturas

ANÁLISIS Y DICTAMEN

INICIATIVA TURNADA a la Comisión de Educación del Congreso de la CDMX para su análisis y dictamen; en educación básica operan 3,774 escuelas particulares con una matrícula de poco más de 333 mil alumnos

xico para establecer que los particulares que impartan educación proporcionen hasta 50 por ciento de descuento en los pagos de colegiaturas.

Para ello, se debe tomar como base la situación socioeconómica de los alumnos cuando la capital del país sea afectada por desastres naturales o se encuentre en estado de emergencia sanitaria como la actual. Dicha situación deberá ser decretada previamente por las autoridades competentes y vigente hasta la regularización de las clases.

El diputado de la bancada de Morena difundió que, de acuerdo con datos de la SEP en la capital del país, tan sólo en educación básica operan 3 mil 774 escuelas particulares con una matrícula de poco más de 333 mil alumnos.

Mientras, la Asociación Nacional de Escuelas Privadas reveló en su momento que, ante la situación que se vive por el coronavirus, aproximadamente la mitad de los padres no han podido pagar las colegiaturas, incluso muchos dieron

de baja a sus hijos porque no tienen recursos o perdieron su empleo a consecuencia de la pandemia.

Al referirse a su iniciativa que fue turnada a la Comisión de Educación del Congreso para su análisis y dictamen, Nazario Norberto dijo que la reforma es necesaria en estos momentos de contingencia porque apoya a los padres de familia o alumnado que actualmente paga su educación en instituciones particulares, además de que se evitará el cierre de centros educativos y que maestros, personal de limpieza, directores, entre otros, pierdan su trabajo.

3

MIL Y 9 mil pesos al mes de colegiatura por hijo, lo que hoy representa entre 30 y 40 por ciento de los ingresos familiares, para padres de familia que han visto mermados sus ingresos, reconocen que en este momento les es imposible pagar



Página:

2

Sección:

CD

Fecha:

17 OCT 2020

Batean colegio

El Congreso negó cambios de suelo.

■ La modificación se solicitó para el predio de Galileo 307, en Polanco, donde el Colegio Romera buscaba cambiarse al dejar su antigua sede, pero generó rechazo vecinal.

206

■ También rechazaron solicitudes de la colonia Anzures, en Miguel Hidalgo, Sta. Ma. Azahuacán, en Iztapalapa, y Caahuacaltzingo, en Azcapotzalco.

Víctor Juárez